

# EL SERPIS

ANUNCIOS

Pago al contado; así

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta.

Retiende anuncios y reclamos de la Administración.

Números atrasados, 25 céntos.

ADMINISTRACION Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, DOMINGO 15 DE OCTUBRE DE 1882.

REDACCION

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

AÑO V.

JOSÉ VICENT;  
maestro de Valencia.

Participa a sus numerosos parroquianos, que ha llegado a esta ciudad con un completo y variado acervo de géneros para la próxima estación. Su permanencia en esta ciudad será de breves días. Se halla hospedado en la fonda de la señora Viuda de Llopi.

ALCOY 15 DE OCTUBRE DE 1882.

## Santa Teresa de Jesús.

(Del libro, titulado «Frasas célebres»)

Santa Teresa hizo magníficas frases, impregnadas de idealismo, llevándolas hasta lo conceptuoso en la vida del alma y hasta lo desprecioso en la vida del mundo; metafísicas hasta la sutileza y amorosas hasta el delirio. Algunas veces son oscuras por referirse a explicaciones demasiado profundas de efectos del alma ó de estados de la voluntad; y otras expresan estos misterios internos con juegos de palabras, que siempre son bellísimos.

Las frases de esta Santa tienen un carácter, una forma, un sabor especial, único en su género, que constituye una gran originalidad. En vano se buscaría nada semejante en nuestra literatura. Son las más graves cuestiones de la teología y del misticismo tratadas por una mujer; el ascetismo traducido no solo al lenguaje vulgar, sino al familiar. Bajo este punto de vista son una protesta contra aquella prohibición y aquella repugnancia invencible de los teólogos a permitir que nadie tocara estas cuestiones más que ellos solos, con sus formas y su dialéctica. Santa Teresa les demostró que era posible hacerlo, como lo hizo, y rompió las murallas del sombrío edificio teológico, para dar entrada en él al sentimiento de un corazón femenino y a las elucubraciones de un espíritu exaltado.

Sin estudios teológicos, y solo con la fuerza de su inspiración, llegó a la cumbre del misticismo, como el águila llega de un vuelo a la cima de las montañas, sin los tardos pasos del hombre. Abrió las puertas de aquel templo, y le hizo visible con su luz. Se mecía sobre las nubes, y no perdió la cabeza; se sumergió en el idealismo y no llegó a lo quimérico; se abismó en el éxtasis y no incurrió en lo fantástico. En aquel siglo en que el misticismo guió a tantas mujeres al delirio y a la locura, y alguna vez a los vicios más repugnantes, ella no perdió un momento la noción de la realidad de la vida, ni dejó de hacer pie en terreno firme. Era indudablemente una imaginación exaltada, pero también una inteligencia poderosa: los sueños de su espíritu no adormecieron jamás su actividad y su criterio humanos.

Por una especie de instinto, que la autoridad eclesiástica tuvo que aprobar y que el mundo ha aplaudido, rompió la clausura, buscando mayor espacio para las obras de su fantasía y de su fe; y adquirió de este modo aquel profundo conocimiento del mundo y del corazón, que da a sus escritos, y especialmente a sus cartas, un carácter práctico y simpático, en que se reflejan muchas veces los sentimientos, no de ella que los escribía, sino de aquellos a quienes aconsejaba ó consolaba. Si hubiera vivido constantemente en el claustro y en la soledad estéril de la celda, sus escritos no tendrían la fama que el tiempo les ha dado, ni podrían sacarse de ellos máximas provechosas para todas las circunstancias de la vida. Serían aquellos delirios infecundos, aquellos extravíos mentales que dejaron escritos tantas monjas de su tiempo, y en que la sinceridad religiosa, la discreción y el buen gusto tienen tanto que censurar y aun que condenar.

Por otra parte, Santa Teresa era de un carácter vivo, jovial, decididor y ocurrencioso; y sus frases son con frecuencia el reflejo de este genio; son expresiones llenas de imitable gracia y de encanto; aun las más sencillas y vulgares, salían de sus labios ó de su pluma impregnadas del atractivo de su carácter. En sus epístolas y en todos sus escritos, familiares así como en las palabras suyas que nos ha conservado la tradición, se descubre siempre esta graciosa forma, que unida a la rapidez de concepción, a lo gráfico y sentencioso del pensamiento, ha creado ese gran número de refranes y de frases de que fué autora, y que conserva como un tesoro la lengua castellana.

Aquellos hombres severos, que querían convertir la religión en una sombría meditación de horribles misterios, que inventaron los antifaces de dos verdugos en los tormentos del santo oficio; que creían impropia de un ermitaño toda manifestación de regocijo y pretendían hacer del mundo una inmensa tumba, no podían menos de asombrarse ante la ingenua y sencilla alegría de Santa Teresa, que buscaba consuelo para sus adversidades y contratiempos, no solo en su fe, sino en los recursos de la serenidad de su espíritu y de su buen humor, hijo de una superior elevación de ánimo.

La introducción del canto entre sus religiónas fué acremente censurada; y aun alguna de sus mismas monjas la reprendió cuando escribía y cantaba sus graciosos villancicos, que eran pensamientos religiosos y llenos de ternura, acomodados con un estribillo a la música del tiempo, ó a compases que ella misma marcaba.

De gran libertad  
Venturosa vida  
Para eternidad  
No quiero alabar  
Ya mi corazón  
«A la gala, gala  
De la religión»

Pero estas mismas censuras fueron siempre ocasión de elevados ó graciosos pensamientos de la Santa; y entre ellos debemos citar aquella prudentísima contestación que dió a la madre Inés de la Cruz, cuando pensando ésta en su interior que era indigno de una monja escribir cantares, la Santa penetrando su pensamiento, le dijo con la mayor dulzura, pero con profundo tono: «Todo es menester para pasar esta vida», ante cuyas palabras la madre se turbó y cayó de rodillas.

Estas censuras, y las persecuciones de que fué objeto Teresa por su misticismo o por su despreciosidad, nos hacen volver la vista a su procelosa vida y preguntar: ¿dónde están hoy sus amigos y sus perseguidores?—Ella está sobre los altares del templo de la religión y del templo de la sabiduría recibiendo el culto del creyente y del sabio: los que aprobaron sus escritos y su vida se llaman Juan de Avila, fray Luis de Leon y San Juan de la Cruz. Los que la llamaban «femina inquietas»; los que la calumniaban e insultaban; el confesor que la mandó quemar el libro de sus «comentarios»; el fraile que la denunció a la inquisición; el abogado que la escarneció; y la priora que la puso en un camino enferma y sin recursos, no han logrado sino que el mundo los compadezca!

Parece que aquella insigne escritora y santa mujer esparcía la luz de la virtud y de la ciencia en su derredor. Todos sus amigos tienen altares ó estatuas en el mundo civilizado. Unos son santos y otros sabios. Los ha canonizado la Iglesia ó el sentimiento público; la religión ó el progreso; la fe ó la ciencia.

FELIPE PICASTORE.

## A Santa Teresa de Jesús

Soneto.

España, que ha tres siglos le dio cuna,  
quien en premio lega gloria tanta,  
hoy de Teresa las grandezas canta  
y sus proclamas glorias una a una,  
genio y saber a la virtud aduna,  
su nombre hasta las cumbres se levanta,  
e inflamándose en lumbré sacrosanta,  
brilla su inspiración como ninguna.  
De corona inmortal la sien ceñida,  
es aclamada por la Fe doctora,  
por la ciencia mundana enaltecida;  
y la nación que su grandeza adora  
le da el renombre de hija esclarecida  
por santa, por mujer, por escritora.

JULIO PIGA PAREZ.

## Apuntes biográficos

acerca de Santa Teresa de Jesús.

El 28 de Marzo de 1515, nació en la ciudad de Avila la más esclarecida Virgen española, la doctora de la Iglesia, Teresa de Jesús.

Sus padres, también de esclarecido linaje, fueron D. Alfonso Sánchez de Cepeda y Doña Beatriz de Ahumada; que auxiliados por toda su ilustre familia se trataron de inculcar en su alma los austeros principios de virtud y de honor que consituían en aquellos tiempos el credo social de todos los españoles, y que por desgracia vanse olvidando para dejar lugar a otro orden de ideas, tal vez más ilustradas, pero más deletéreas. La niña Teresa estaba predestinada a llevar cabo grandes obras; por eso en su infancia se le ve construir en el jardín de la casa paterna casitas de barro y piedras que semejaban conventos, de los que ella era la fundadora y abadesa; por eso se la ve alejarse de los patrios lares con dirección al reino de Granada en busca de infieles que la martirizaran por confesar la fe del Crucificado. Sin embargo, casi a la fuerza tuvo su padre que hacerla entrar en un convento para atender a su educación, puesto que cuando apenas contaba once años, había fallecido su madre Doña Beatriz. En la adolescencia, manifestaba pocas afecciones por el claustro, pero más tarde adquirió vocación verdadera.

Pero más tarde adquirió vocación verdadera contribuyendo no poco a este cambio, la lectura de las cartas de San Jerónimo. En 1535 tomó el velo, y desde entonces comenzaron los padecimientos físicos y morales, que la duraron hasta la muerte; no podía menos de resentirse su salud con el desarreglo alimenticio, la continua oración, las vigiliat, y en una palabra, las exageradas y austeras prácticas de la vida monástica, elevada por ella a tal punto, que anhelando que volviesen a brillar en todo su esplendor la Orden de las ascetas del Carmelo, quería con su ejemplo alzar una protesta contra las revoluciones religiosas de Suiza, Francia, Inglaterra y Alemania.

Acababa también Lutero de protestar contra el sagrado principio de la autoridad pontificia; Calvino negaba en Ginebra la eficacia de los Sacramentos; Enrique VIII de Inglaterra, se separaba en aquellos días del credo del catolicismo; en todas partes vibraba la palabra «reforma» y todos la aplicaban de la manera más insensata. La reforma era necesaria al decir de los innovadores, pero ninguno supo precisar sus pretensiones.

Una mujer sola sin elementos pecuniarios; sin auxilio humano, impulsada por la fe, comenzó la suya llevando la regla de los Carmelitas a su mayor pureza y haciendo revivir el espíritu de Elias ante los ojos de una sociedad que apenas acertaba a comprenderla, ni mucho menos estaba dispuesta a secundar sus designios.

Y la obra de Teresa, floreció, como florece todo lo que en sí lleva el germen de la grandeza divina.

Pero más que sus conventos y sus reglas sobreviven sus escritos, por los que Urbano VIII le dió título de Doctora de la Iglesia.

Su pluma era el cincel del genio, del sentimiento, pero si queréis aprender lo que era el corazón de Teresa, leed sus «moradas», y hallareis la descripción más dulce y candorosa de los delirios de un ser que solo aspira a confundirse con «Aquel» que es el objeto de todas sus afecciones. Ven, muerte, tan escondida,

## Santa Teresa de Jesús

Dice y una alma que gima de estabna abra esoun verdadero desterrado de la patria infinita. Sus «cartas» la dan título de árbitra del lenguaje y por lo castizas y elegantes vien fin; sus obras todas son un monumento grandioso y perenne de fe, caridad, energía, pureza y enseñanza.

España tiene orgullo de haber sido cuna de esta varonil mujer, y por eso solemniza sus fiestas, por eso celebra con pompa su tercer centenario, pues siendo su fama universal, las glorias y homenajes que el mundo tributa a la inspirada doctora, recaen en parte sobre todos los españoles, mil veces felices por haber nacido bajo el mismo cielo azul y purísimo que Santa Teresa de Jesús.

Murió en el convento de Carmelitas de Alba de Tormes el 14 de Octubre de 1582.

En 1614 fué beatificada por Paulo V. y ocho años más tarde en 1622 agregada al número de los santos por Gregorio XV.

El país ha proclamado a Teresa Cepeda, patrona de España, para rendir a su genio y a su santidad los honores que alcanzara su inmortal corona.

## Certamen escolar.

Según estaba anunciado celebróse ayer mañana en el Teatro principal el acto solemne de repartir los premios concedidos en el Certamen abierto por el Colegio Municipal de San Jorge. El acto revistió gran brillantez, viéndose el coliseo lleno por completo de una concurrencia escolástica.

En el palco escénico, que tenía puesta una decoración enraida de salón gótico, y cuyo piso cubría una mica alombra, se observaba en primer término una mesa de derecha a izquierda del Jurado; después, a un lado y otro una fila de ricos sillones y divanes tapizados de terciopelo carmesí; ocupados por comisiones de diversas corporaciones invitadas y el profesorado del Colegio; y en último término la mesa presidencial, tras la que se sentaban el Sr. Curador reiprésente de Santa Maria; a un lado, el Sr. Alcalde en el centro, y el Director del Colegio; al otro lado, a su espalda, en el fondo y bajo un rico dosel, se ostentaba un buen retrato de Santa Teresa de Jesús, pintado al óleo.

Dióse comienzo a la sesión con una brillante sinfonia por la orquesta; a seguida de la cual se levantó el Sr. Alcalde presidente D. Tomás Molto, y abrió la sesión con un breve discurso que procuráremos recordar.

Después de manifestar la emoción que le producía el espectáculo que se celebraba, dirigió sentimientos al ilustre profesorado del Colegio Municipal de San Jorge por su acuerdo de abrir este Certamen, con el que se conseguía, dijo, además de asociarse a las solemnidades que hoy celebramos en honor de la Santa que se conmemora esta mañana y alentar a la juventud estudiosa y dar a conocer jóvenes tan notables como los premiados, que son legítima esperanza de las letras patrias.

Añadió, después que enviaba en nombre del Ayuntamiento, que preside, su más sentida felicitación a los ilustrados profesores del Colegio de San Jorge, por la manera que tienen de corresponder a la confianza que en ellos se tiene depositada, y al complacerse en hacer esta manifestación, los estimulaba a que repitieran esta clase de actos, en los que se templan las armas de la inteligencia de manera que lleven los jóvenes, después que hayan doblado el cabo de la adolescencia, y donde quiera que se presenten a tomar parte en este género de luchas, la victoria por compañera inseparable.

Una salva de aplausos saludó las palabras del señor Presidente, levantándose a continuación el profesor del Colegio D. Victorino Vitoria, a dar lectura del anuncio convocatorio del Certamen, y después uno de los Sres. del Jurado D. Camilo Vicedo que dió asimismo lectura al acta de calificación de las composiciones presentadas al concurso, cuya acta ya autorizada con las respetables firmas del Dr. don Francisco Navarro, cura de San Mauro, D. José Jordá, vicario de Santa Maria y D. Camilo Vicedo, abogado.

Hízose un pequeño descanso, durante el cual egegó la orquesta la preciosa serenata española original de nuestro paisano y amigo el maestro Espi, procediéndose a continuación a la apertura de plicas y proclamación de autores premiados, a la entrega de los premios y a la lectura de las composiciones laureadas.

Los jóvenes premiados, son:

D. Roque Moltó, por su composición en prosa «Santa Teresa», cuyo lema es «Todo por Jesús». Premio: la obra en 3 tomos del P. Alonso Rodríguez titulada: «Ejercicio de perfección y virtudes cristianas», regalo del Colegio.

D. Pascual Boronat Barrachina por su composición en prosa «Influencia del Clero en las ciencias y letras», cuyo lema es «Vos estis sal terra, vos estis lux mundi.» Premio: un ejemplar de todas las obras de D. Antonio Aparisi Guijarro, regalo del M. R. Cura y R. Clero de Santa Maria.

D. Vicente Juan Pascual y Pastor por su composición en prosa sobre los «Viajes de los españoles a la Oceanía» cuyo lema es: «Los viajes han hecho célebres á muchos españoles» Premio: un ejemplar de la obra de D. L. Campano, titulada: «Viajes á las cinco partes del Globo» regalo de D. V. Vitoria.

D. Antonio Segura Candela por la traducción de un párrafo del latín. Premio, un diccionario latino-castellano y vice-versa, regalo de D. José Gisbert, Presbítero.

Premio extraordinario á D. José Gimeno Moltó, por igual concepto que el anterior. Se le adjudicó uno de los premios concedidos á los temas desiertos, consistente en un precioso ejemplar de la vida de la Santa Madre Teresa de Jesus, regalo del Colegio.

El acto terminó con la lectura del siguiente discurso de gracias, escrito por el profesor del Colegio y director de EL SERPIS D. Santiago Puig Perez, disolviéndose á continuación la concurrencia á los acordes de la orquesta.

Hé aquí el discurso que se cita:

SEÑORES:

Mal aconsejados anduvieron mis dignos compañeros y queridos amigos los profesores del Colegio municipal de San Jorge, cuando en hora para mi infausta, encomendaron á mi insuficiencia la misión de dirigiros la palabra, siquiera fuera por escrito, en el solemne acto que estamos celebrando. Cualquiera de entre ellos que se hubiera escogido, fuera de mi humilde personalidad, hubiera podido desempeñar la comisión con más títulos, con más capacidad y más acierto; de su pluma hubiera brotado á raudales la inspiración, desplegando sus alas de oro la elocuencia, y las galas no valoradas de nuestro hermoso idioma, hubieran servido á su mente creadora para cubrir con ricas vestiduras los conceptos mas profundos y admirables, elevando en el conjunto perfecto del fondo y de la forma, un monumento literario digno del acto que se celebra y de la santa cuya muerte se conmemora.

Por desgracia, es al de mas exiguas facultades al de menores fuerzas, al mas modesto de entre todos los profesores del Colegio á quien le ha cabido en suerte tal misión. Poseído como se halla de su carencia absoluta de dotes cree deber implorar vuestra indulgencia y pedir por adelantado perdon del atrevimiento grande que ha tenido al venir á molestar vuestra atención y abusar de vuestra paciencia con sus lucubraciones incoherentes y pesadas. Un consuelo, empero, os queda en medio de la desgracia que amenaza caer sobre vuestras cabezas, y es que mi discurso tendrá una condición buena, en medio de tantas malas: la brevedad. Otra cosa no permite mi falta de fuerzas, y mas aun que esto la perentoriedad del plazo que se me ha concedido para llevar á término el presente trabajo.

¡Ah! señores, si mi imaginación no fuera tan árida; si mi inteligencia no fuera tan escueta; sino estuvieran embotadas en mi corazón las cuerdas del sentimiento y mi alma pudiera despegarse del fango vil de la tierra en que se halla aprisionada, y la fuera dable remontarse á las cerúleas esferas donde brillan en concierto perdurable los soles y los mundos, como notas vibrantes é inextinguibles de esa gran armonía del Universo, cántico de alabanza que elevan en coro infinito todos los seres al Supremo Creador que les presta movimiento y vida, ¡qué ocasión se me ofrecía para hacer una peroración digna del lugar, del objeto y de la confianza inmerecida que en mí se ha depositado!

Con efecto, señores; basta echar una mirada á nuestro alrededor; basta reconcentrarse un poco para pensar, y á seguida salta á la vista la verdad de lo que os digo. Numeroso y brillante auditorio llena los espaciosos ámbitos de este salón, y el fin que preside la festival que estamos celebrando, no puede ser mas levantado ni mas noble. ¡Qué de extraño tiene, pues, que envidie á esos gigantes de la palabra; á esos oradores insignes que poseen el secreto de arrastrar á las muchedumbres con el encanto de su elocuencia; á esos apóstoles de la verdad en cuya frente brilla eterna y sin extinguirse la llama del Verbo divino, y que son guardadores del misterioso amuleto á cuya mágica influencia se abren las cerradas puertas del sentimiento, como á la voz de irresistible conjuro, sumerjiendo en effluvis sin término, de indefinibles sensaciones, los corazones y los pechos; y qué mucho que ansie poseer su apasionada frase, la elevación de sus ideas y el luego sagrado en que se inflaman, para cantar con acentos robustos dignos de la musa épica y dulces al par como los de las eólicas arpas, la magnificencia del cuadro que me rodea y la sublimidad de la santa en cuyo honor celebramos esta fiesta!

A nuestro alrededor contemplo, como hermosas y lozanas flores que esmaltan con la brillantez de sus tintas y rompen la monotonía de color de los verdes prados, la s juveniles cabezas de cien jóvenes, destacándose sobre el oscuro fondo de otros centenares de cabezas, en las que las huellas del tiempo han dejado señales indelebles de su paso. Erguidas como en los lozanos tallos las primeras, levantan al cielo su frente en busca del ideal que se esconde tras del inmenso tul de los espacios; sus ojos resplandecen con los rayos del fuego del entusiasmo y de las nobles pasiones sustentadas por la esperanza no castigada aun ni marchita por el soplo letal del desengaño; y en inquietos movimientos se agitan y se afanan, como si quisieran romper la dura cárcel de la materia que aprisiona su espíritu, ansioso de remontar su vuelo hácia aquellas soñadas regiones donde la felicidad y la dicha moran. Entre estas juveniles cabezas las hay que ostentan sobre sus sienas la corona de laurel, emblema del triunfo conseguido en este certámen, donde han concurrido á medir por primera vez sus fuerzas. ¡Hijos predilectos de Minerva, á quienes saludo; vosotros sois ejemplo vivo para vuestros compañeros, ejemplo digno de imitación! ¡Siguiendo la senda que hollais y en la que apenas habeis dado los primeros pasos, alcanzareis y alcanzarán aquellos si os imitan, y la fé y la constancia no os abandonan, pisar el templo de la inmortalidad, y al par que coronar de gloria vuestro nombre, labrar la ventura de la patria, ó ser cuando menos el objeto de su predilección y la causa legítima de su orgullo!

¡Ved en esta solemnidad misma que estamos celebrando, un testimonio de la recompensa que obtiene el genio! España, Europa, el globo entero se agita hoy y se conmueve disponiéndose á conmemorar la fugaz existencia de una mujer insigne, cuyas virtudes, irradiando destellos de la luz que baña el escabel del trono del Altísimo, han hecho que sea ceñida su frente con la aureola de la santidad y su efigie colocada en los altares; y cuyas obras, modelo de profundidad, de sencillez y de belleza, han puesto su nombre en el catálogo de los varones ilustres que tanto esplendor dieron á las patrias y á las humanas letras.

Há un año, todos los pechos se conmovían, todos los corazones latían henchidos de entusiasmo al recordar un nombre augusto del español parnasos; Calderon de la Barca recibía el testimonio de que el tiempo, en vez de amortiguar el mérito de sus obras lo ha acrisolado. En el principio de nuestra escena saludable España, saludaba el mundo todo al escritor eminente, al poeta sin rival, al genio sin segundo.

Há pocos días, una nación hermana, un pueblo en cuyas venas corre nuestra propia sangre y cuyo idioma es casi nuestro idioma, Italia en fin, ese pueblo que del pináculo del poder, cayó al abismo de la decadencia, y de señora del mundo y dominadora se convirtió en esclava, para levantarse á la postre, como Ave-Fenix salida de entre sus propias cenizas, joven y vigorosa, con la convicción profunda del que sabe que aun tiene grandes destinos que llenar en la Historia; Italia, digo, celebraba con júbilo indecible y pompa inusitada el centenario del natalicio de uno de sus hijos ilustres, y la tierra toda se asociaba á tanto regocijo. En los honores tributados al humilde hijo de la Umbria, á San Francisco de Asis, rendía el mundo tributo de admiración y de respeto á la virtud sencilla, á la pureza de alma, á la caridad evangélica, á la santidad, en una palabra, que es el conjunto de todas las virtudes y la suma de todas las perfecciones.

Ved, pues, si tiene significación grande la fiesta de hoy en que se janan ambos merecimientos; ved si será digna de admiración y de encomio una mujer en quien se juntan virtud y saber en grado superlativo; de una mujer que brilla por lo inmaculado de su nombre tanto ó mas que por los méritos considerabilísimos de sus obras; de una mujer que emula al santo de Asis en la piedad y al capellan poeta en el ingenio; de una mujer en quien á Dios plugo poner el conjunto de todas las perfecciones, como si se complaciera en tallar primorosamente aquel brillante para engarzarlo después, como la mas preciada joya, en su corona de ángeles y querubines.

¡Teresa de Jesús, tu nombre brilla y brillará siempre con igual fulgor! Aun cuando el mundo desapareciera; aun después del tremendo «Dies iras» si los mundos conmoviéndose y chocando unos contra otros se destrozaran y precipitasen en los profundos abismos de la nada convertidos en polvo sutil é impalpable; aun después que no quedara rastro de la existencia y hasta el recuerdo y el eco de lo pasado se hubiera borrado y extinguido por entero, aun entonces quedarían huellas de tu existencia: tu corazón inflamado en el amor divino cruzaría por los espacios como antorcha refulgente que evidenciara, que si todo lo terreno es deleznable, que si todo lo pequeño y mezquino, todo lo puramente humano está destinado á perecer, hay una cosa que no se extingue jamás y es la llama del genio y el fuego sagrado del amor divino.

Señoras; ante una solemnidad tan grande como que se prepara; ante un movimiento de entusias-

sismo y de admiración tan general y tan sincero como el que la patria está dando, no podía un centro literario y de educación, como el Colegio Municipal de San Jorge, dejar de asociarse al universal contento y de unir su modesto óbolo al inmenso tesoro de alabanzas que el mundo entero pone hoy á los piés de la escritora y de la Santa; y este certámen, pobre en realidades, pero rico en esperanzas, es el presente que nuestra fé y nuestra voluntad, mas grandes que nuestro poder, ofrece á la preclara virtud, lumbrera del Carmelo, y á la escritora insigne, honra y prez de las españolas letras.

Por haberos asociado á este acto, y haber contribuido á su brillantez con vuestra presencia á todos los aquí presentes os enviamos, señores, el testimonio de nuestro mas profundo reconocimiento, y á los jóvenes animosos que me escuchan y que arden en sed de sabiduría, al par que les pongo como modelo digno de imitación á sus laureados compañeros les aliento á que sigan el camino de la virtud y de la ciencia, único que conduce á la felicidad y único á cuyo término se halla el templo de la inmortalidad y de la gloria.

### Noticias é intereses locales y regionales

Para dar cabida á originales referentes á las fiestas del Centenario de Santa Teresa de Jesús que están celebrándose en la actualidad, hemos retirado el material de algunas de las secciones ordinarias de nuestro periódico, que teníamos dispuesto, y la hoja literaria de los domingos. Suponemos que no ha de parecer mal á nuestros abonados esta resolución.

Al jefe de la comandancia de carabineros de Alicante, se ha remitido por la dirección general del cuerpo la cédula de cruz de San Hermenegildo del teniente don Diego Ballesta Pina.

Se ha concedido abono de diferencia de sueldos al capitán del batallón depósito de Alcoy, número 52 D. Gerónimo Lopez Perez.

Un espectáculo que se nos resiste consignar, pero que el deseo de que se evite nos mueve á llamar sobre él la atención, es el que presenciamos ayer con escarnio y desdoro de nuestro buen nombre.

Hasta ahora hemos clamado contra la manera como se verificaba la conducción de las carnes, habiendo conseguido, aunque solo en una pequeña parte, que se mejorase el servicio. Pero á la verdad, no creímos que á ciencia y paciencia de la Comisión respectiva y de los dependientes de las autoridades, que indudablemente en alguna otra ocasión lo habrán visto, como nosotros ayer lo presenciamos se verificase la operación de descarga de las reses y después de esto, se cuelguen de un clavo que hay colocado en uno de los pilares que forman los arcos de entrada de la plaza del Mercado, estando los animales muertos algún tiempo en aquél sitio á la vista del público, hasta el momento en que á los dueños de aquellas les parece conveniente retirarlos, convirtiéndolos en sucursal del matadero, uno de los sitios públicos mas transitados de la población.

No comprendemos en vista de todo esto, que es lo que hace la Comisión encargada de cuidar de esta clase de servicios. A lo que se ve, los tiene completamente abandonados, ó no sabe lo que maneja, pues de lo contrario no se comprende tal descuido. Por ello, ya que la Comisión no hace nada, ó no sabe hacerlo, llamamos la atención del Alcalde presidente y del Ayuntamiento en masa, para que procure poner orden en la cuestión que nos ocupa; y además, de los dependientes todos de las autoridades, para que hagan cumplir lo dispuesto, llenando así el vacío que la Comisión con su descuido imperdonable deja; rebajando nuestra dignidad de pueblo civilizado y culto.

Anteayer se verificó el concierto que la sociedad recreativa «El Iris» tenía acordado celebrar en el Teatro principal y que, por diversas causas, se había dos veces aplazado. Tomó parte el Sr. Albenis que ejecutó su parte con la maestría que él sabe y la orquesta de la música Novísima.

La concurrencia escasa, así el sábado como ayer sobre las 11 y media de la mañana, se declaró un incendio en la chimenea de la casa número 16 de la calle de S. Roque, el que fué sofocado inmediatamente y sin consecuencias por una pareja de orden público y varios vecinos.

Como estaba anunciado, se verificó ayer al anochechar la traslación de la imagen de Santa Teresa, desde la iglesia del Santo Sepulcro á la parroquia de Santa Maria, acompañándola procesionalmente un gran concurso, que cerraba el Rdo. Clero y la Junta organizadora de los festejos.

Al pasar la imagen de la Santa por la calle del Mercado se encendieron multitud de luces de bengala, se dispararon cohetes en forma de telégrafos

eléctricos y se alumbró la calle por la luz mund. Esto último fué lo que causó mayor emoción. El gentío que presenció este acto fué inmenso.

El juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente de Valencia, llama á to las personas que hubieren vendido géneros á D. Juan Roldan y Garcia, vecino de Gandia, Manuel Tin Montesinos, Salvador Juan Bautista y Mascarell y Martinez, doña Josefa Domercq Lamban, Francisco Dolz y Bernar, los todos vecinos de aquella capital, á quienes se sigue por estafas.

No sabemos si tendrá alguna relación este mamamiento con el descubrimiento reciente de la famosa asociación llamada la «Nazarena» que así no fuera y por lo que pueda interesar á nuestros industriales, extractamos el edicto siguiente.

Leemos en «El Correo» «Parece que ha sufrido una insignificante, justificada modificación, la lista de las Audiencias de lo criminal, motivo por el que no se ha publicado ya en la «Gaceta». La publicación, sin embargo, tendrá lugar en esta semana.»

La modificación que se cita, en ningun caso pudiera ser mas justificada que en el traslado de audiencia de Altea á Alcoy, pero esto, no lo sabemos, porque de ser así, deberíamos tener alguna noticia que lo confirmase. De seguro para que el Sr. Alonso Martínez haya caído en cuenta del error á que «El Correo» alude, mediado la amistosa observación de algun personaje influyente.

Hemos oido hablar de un proyecto que desearíamos se confirmase. Se trata de la celebración de un gran concierto en uno de los dias de la semana próxima, en el que tomarán parte el distinguido violinista D. Quintín Matas y la Sociedad de Conciertos, destinándose los productos íntegros de la Casa de Desamparados en construcción.

La procesion que debe efectuarse esta tarde en honor de la preclara escritora Santa Teresa de Jesús, hará la misma carrera que la del Corpus de Santa Maria.

Ayer estrenaron los carteros de esta población los nuevos uniformes que han de usar, según denes superiores. Los trajes son elegantes al que sencillos y bien confeccionados, sin visos ni llores; como corresponde á la seriedad del importante servicio que desempeñan estos dependientes del ramo de comunicaciones.

Ayer por la tarde, al llegar el coche correo de Villena á esta ciudad al sitio denominado el «Paseo», inmediato á la venta de la Peña, observé un mayoral que, por consecuencia al parecer de un vuelco, se habia despeñado al barranco, en una de cuyas laderas se halla construida la carretera, cuyo carro con tres caballerías. El mayoral detuvo el coche y pudo averiguar la importancia del desastre, pues el carro estaba destrozado por completo, saliendo ilesas las tres caballerías que formaban el tiro afortunadamente.

Una niña que iba dentro del carro, se halló, extra lo que era de esperar dado la índole de la desgracia; relativamente en buen estado. El mayoral la condujo en el coche á esta ciudad.

Al parecer algo adelantado marchaba otro carro, donde iban individuos de la familia de la niña referida.

Si adquirimos nuevos detalles sobre esta desgracia, los daremos á conocer á nuestros lectores.

En Alicante se ha celebrado una reunión convocada por el gobernador y á la cual concurrió la Junta del puerto, para evitar en lo sucesivo y á ser posible, accidentes análogos al del siniestro ocurrido allí recientemente en la goleta italiana Maria. Se acordó nombrar una comisión que informe acerca del medio que exista para embarcar las materias explosivas sin aquel riesgo.

### Escuela Industrial de Alcoy

Curso de 1882 á 1883.

Clase libre y gratuita de lengua inglesa.

Con arreglo al Decreto Ley de 26 de Diciembre de 1868, el claustro de esta Escuela, ha acordado conceder permiso á Mr. Tomás Rosser para que en el presente curso, en dicho establecimiento, abra Cátedra libre de lengua inglesa bajo su dirección. La matrícula será completamente gratuita y se admiten inscripciones en la Secretaría de la Escuela hasta el 31 del corriente mes. Las lecciones se darán todos los dias lectivos, excepto los Sábados, á las 6 de la tarde, empezando el 17 del actual.

Alcoy 13 de Octubre 1882. El Director, José Barceló.

Fiestas del Centenario.

Programa de los festejos de hoy,

A las nueve, expuesto S. D. M., se cantará, con asistencia del M. I. Ayuntamiento, la misa mayor a gran orquesta, ejecutándose al ofertorio una Cántiga del maestro y paisano nuestro D. José Espi. Está encargado del panegirico de la insigne Doctora española el M. I. Sr. D. Joaquin Beltran, Canónigo Magistral de la Sufragánea de Segorbe.

Por la tarde, a las cuatro, Vísperas solemnes con orquesta; terminadas estas, será la procesion general con asistencia del Reverendo Clero de Santa Maria y otros Sacerdotes; Comunidad de los Religiosos Franciscanos del convento de Cocentaina, Autoridades, Gremios, Cofradías y fieles que tengan á bien asistir. Presidirá el acto religioso el M. I. Ayuntamiento. Un piquete del Regimiento de Tetuan, con música, cerrará la procesion.

A la entrada de la imagen de la esclarecida Santa en la plaza de San Agustín, se iluminará esta con multitud de vistosas lucas de bengala, cantándose al mismo tiempo, por un nutrido coro de voces, á banda militar, un himno compuesto expresamente para este acto por el maestro compositor, nuestro compatriota, D. Juan Cantó.

La procesion terminará en la iglesia del Santo Sepulcro, en la que se depositará la preciosa imagen, cantándose el mismo motete que la noche anterior.

Por la noche vuelo general de campanas, música e iluminaciones.

En el mismo día, á las ocho de la noche, el Circulo Católico de Obreros celebrará, con todo el esplendor y solemnidad posibles, una sesión en honor de Santa Teresa de Jesús, en el local de la Escuela de párvulos. En esta velada, que será presidida por las autoridades civiles y eclesiásticas, tomarán parte distinguidos oradores y laureados poetas, alternando con obras clásicas, ejecutadas por escogidas voces, orquesta y banda militar.

En este mismo día, á las doce y bajo la presidencia de la Junta directiva del Circulo, se sortearán seis trajes completos de paño y se repartirán raciones entre los socios pobres, que anticipadamente lo hubieren solicitado.

Hoy dará la Junta Organizadora del Centenario una comida extraordinaria á los pobres presos y á los acogidos en los establecimientos de las Hermanitas de los Pobres, Casa de Desamparados y santo Hospital.

Festejos para mañana.

Vuelo general de campanas como en los dias anteriores.

Las conferencias de San Vicente de Paul celebrarán á las ocho, en la iglesia del Santo Sepulcro, una misa de «Requiem» cantada por las religiosas, en sufragio de sus pobres difuntos.

A las diez de la mañana se administrará en las respectivas parroquias y con toda solemnidad el Bautismo á las niñas que, de padres pobres, hubieren nacido desde las doce de la noche del sábado, hasta las doce de la noche del domingo. Las aparadrará en tan solemne acto la Junta Organizadora del Centenario, dando á los padres una limosna, hasta el punto que permitan los fondos allegados; todo bajo la condicion de imponerse á las niñas bautizadas el nombre de «Teresa».

A las once de la misma mañana y con la asistencia de la Junta Organizadora, se sortearán en la Escuela de Párvulos, lotes de cuatrocientos reales en el número que permitan los fondos de que se pueda disponer, entre huérfanas de padre ó madre, ó de padres imposibilitados para el trabajo, que sean naturales de Alcoy ó vecinas durante los diez últimos años, y que no hayan cumplido los veinticinco de su edad. Tendrán la preferencia, para obtener los dos primeros lotes, las operarias de las fabricas de paños y de papel.

Por la tarde á las tres y media, la Sociedad El Fomento, iniciadora del Certámen Literario abierto en esta Ciudad en honor de la Santa escritora, celebrará en el Teatro principal, con la solemnidad debida, el acto de entregar, á los que resulten ser los autores de las obras laureadas, los premios ofrecidos por diferentes Corporaciones para el mencionado Certámen.

En esta misma tarde habrá «cucañas» y otros juegos para diversion del público.

Por la noche vuelo general de campanas, iluminaciones y música.

A las 10 se disparará un vistoso castillo de fuegos artificiales, debido al pirotécnico Martí de Alfarrasí. A la conclusion del castillo se cantará por un número considerable de voces á banda militar el himno de Santa Teresa, del maestro Cantó.

Palique.

Se vá á celebrar otro Congreso filoxérico. Bien, no me opongo, emagüero lo poco que me fo de los congresos. Pero lo que no consiento es que sea vocal ni secretario, ni nada de la comision,

ni de la subcomision el Sr. Fernandez y Gonzales. Por aquello de que nadie es juez en causa propia.

¡A la barra!

Por lo demas, á quien debe buscarse para arreglar eso es al Sr. Bosch.

Citen Vds. á todas las filoxeras «vaxtraces» del mundo. El presidente dice:

—Tiene la palabra el Sr. Bosch.

E inmediatamente los bichitos esos se mueren sumidos en un dulce sopor, que yo he experimentado muchas veces oyendo los floriculturas retóricas del Sr. Bosch.

Y á proposito del Sr. Bosch y compañía.

El Sr. Cánovas, de vuelta de Simancas, ha llamado al Ateneo ó á sí, á todos las sabios del contorno, para que desde la cátedra de la calle de la Montera expliquen al mundo la verdad una y varia.

Y resulta—lo cual que parece mentira—que entre esos sabios están el citado Bosch, Toreno y Joh pódar! el Sr. Mena y Zorrilla (es decir dos grandes poetas distintos Zorrilla y Mena y un ex-fiscal verdadero).

El Sr. Mena y Zorrilla sabrá las cuatro reglas y la regla de tres si me apuran, pero poner cátedra, es ya mucho poner y mejor comprendería yo que pusiera huevos, aunque no es cosa habitual en su estado. No es habitual, pero en una feria he visto yo hace poco «una mona dando de mamar á un gallo vivo», de modo que fenomenalmente podía poner huevos, pero cátedra, no señor, y si la llega a poner ¡buena la pondrá!

En este respecto, no es mucho mas poner el señor Toreno. Quitar cátedras, si sabe, pero ponerla él, es cosa nueva; en fin, allá veremos.

A quien yo echo de menos es esa lista de catedráticos de nuevo cuño, es al Sr. Romero Robledo. ¿Si será que á Cánovas no le conviene que Romero empiece á pasar por sabio?

Pues si el antequerano se empeña, á la vuelta de algunos años, tiene una fama de Merlina como una casa. Pues no es él poco activo en gracia de Dios. ¿Si se creera Cánovas que Romero no es capaz de ir á Simancas y volver, y decirlo en los periódicos?

«El Globo» decía el otro dia «que en las Tulle-rias no podian en duda nada» porque el original decía «ils ne se doutaient de rien». «El Globo» no sospecha (ó no duda) que hay una cosa que se llama modismo y que el saberlo es el único modo de poder traducirlo.

Tambien el traductor de «La Moscotte» debe de ser un truchiman poco aprensivo. A cada momento hace decir á sus personajes:

«No me refuseis este favor» «Os rehuso lo que me pedis».

Y cobrará derechos.

Gracias á Dios que no traducen la música. Esa la fusilan nuestros creadores de la «opera nacional».

A proposito ¿porque no hace una ópera Cánovas? Es lo único que le falta.—Mas, diré, ¿Está demostrado que Cánovas no sea un gran tenor?—No, señor y si quiere el...

Que no hará, si se empeña, el hombre que hace poner cátedra á Mena y Zorrilla.

CLARIN.

Correspondencias

Cartas de Madrid.

Madrid 13 Octubre.

El anuncio de que esta noche se reunen en consejo los ministros, ha hecho suponer á algunos pesimistas que algo grave ocurre en el fondo de la política, que hace necesaria la reunion de los consejeros responsables.

No es satisfactoria la situacion de los gobernantes, puesto que algunos de sus mas influyentes amigos no solo se separan de ellos sino que les hacen una guerra á muerte; pero así y todo está muy distante de ser apuradísima la situacion del gabinete.

Hasta la fecha ninguno de los diputados de la mayoría se ha pasado á la izquierda, toda vez que los amigos del Sr. Balaguer, Linares Rivas y Lopez Dominguez hace tiempo que disienten y combaten al gobierno.

Si el Sr. Navarro Rodrigo se decidiera á ingresar en la izquierda dinástica, entonces adquiriria aquella una consistencia de que hoy carece y aun concediendo esto, que es mucho conceder le sobria á Sagasta mayoría para gobernar con desembarazo; pero dudo mucho de que el Sr. Navarro Rodrigo vea mas pronto colmados sus deseos de ser ministro, yendose con el duque de la Torre que quedándose con Sagasta.

El Consejo de esta noche se ocupará en el examen de expedientes y en la designacion de personas para los cargos vacantes.

En un círculo de salmeronianos decíase esta tarde que la proyectaba izquierda dinástica, ha sufrido ya el primer fracaso el que por su importancia pudiera ser el último. Referianse á la fórmula que, en su concepto, ha de ser imposible hallar por la heterogeneidad de los elementos que aspiran y que se desea concurren á la formacion de la izquierda.

Esta tarde han regresado los personajes que componian la expedicion cinegético-política de Viñuelas, excepto los Sres. Romero Robledo y el marqués de Roncalli, que regresaron ayer. Lo único que puedo asegurar á V. es que han llegado contentos y satisfechos del Marqués de Campo; de las muchas y variadas impresiones de aquellos señores, no puedo decir á V. mas que han de dar motivo para repetidos y animados comentarios por parte de los izquierdos y de los derechos.

A primera hora de esta tarde ha circulado la noticia de que el tren mixto que salió esta mañana de la estacion del Norte para Avila, habia sido víctima de un horrible siniestro, produciéndose con este motivo la consiguiente alarma; pero posteriores noticias lo han rectificado resultando que no han habido mas desgracias que unos cuantos viajeros contusos, á consecuencia de haber descarrilado cinco wagones en el apartadero de las Matas.

Hoy ha salido para Avila el pro-Nuncio de Su Santidad, sin duda con el fin de asistir mañana á las fiestas del centenario de Santa Teresa; ya no le será posible asistir el domingo en que tendrá lugar la imposicion del birrete cardenalicio. Por esta causa, mañana noche regresará de Avila Mr. Blanqui.

Para que las cosas queden en su lugar, rectifico lo que hoy dicen los periódicos respecto á la apertura de las Cortes. No han resuelto nada nuevo los Ministros en el Consejo de ayer ni fuera de él, y por consiguiente, como ya dije á V., hasta que no pase el parto de la Reina no se resolverá si han de abrirse inmediatamente las Cortes ó ha de aplazarse la apertura.

Se han firmado los decretos admitiendo la dimision al Sr. Acuña, gobernador de Granada y trasladando á esta provincia el de Córdoba, y á Córdoba el de Lérida y nombrado para esta última al señor Leon y Moncasi.

Han comenzado esta tarde con buenos auspicios las negociaciones para el tratado de comercio entre España y Portugal.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Dedicacion de la Santaglesia mayor y Sta. Teresa de Jesús.

SANTOS DE MAÑANA.—Sta. Adelaida y S Florentin

Anuncios oficiales.

Don Tomás Moltó Mira, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que terminado el reparto del impuesto equivalente al de sal correspondiente al actual egercicio economico por los conceptos de Territorial Industrial ó Inquilinato, queda expuesto al público en la Secretaria de esta Municipalidad por término de seis dias á contar desde el de la fecha, á fin de que los contribuyentes puedan examinarle y aducir las reclamaciones que crean procedentes.

Alcoy 15 Octubre 1882.

TOMÁS MOLTÓ.

Seccion mercantil

Cambios.

ALCOY 15 DE OCTUBRE DE 1882.

Table with columns: PLAZAS, DINER, PLAZAS, DINER, PLAZAS, DINER. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Albacete, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jerez, Jaen, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviado, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Vigo, Zamora, Zargaza.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Paris 13. El Ministro de Justicia trata de proponer al Se-

to judicial pidiendo que no se supriman los emblemas religiosos de las salas de audiencia como habia acordado la Cámara de diputados.

En un banquete que se celebró anoche en esta ciudad, el Sr. Northbrock dió por segunda vez la seguridad de que Inglaterra estaba animada de sentimientos desinteresados en la cuestion del Egipto, pero que se desinterés no llegaba hasta permitir que el Egipto vuelva á caer en la anarquía. El orador añadió: «Inglaterra rechaza la idea de todo dominio esclusivo sobre el canal de Suez, y quiere que se quedé siempre abierta á los buques de guerra ingleses y á los de todas las potencias, satisfechas de la accion de Inglaterra.»

Madrid 14 Octubre (1-30 madrugada). Ha concluido el Consejo de Ministros; que ha sido importante. Entre otros acuerdos se ha decidido prorogar hasta el dia 25 del mes corriente el plazo de rectificacion de listas electorales, señalándose para verificar las elecciones el dia 17 de Diciembre próximo.

Esta noche deben reunirse los serranistas con objeto de ver si se adopta una fórmula de avenencia. Los gobiernos de Francia y de Inglaterra han venido al fin á un acuerdo en la cuestion de Egipto.

Madrid 14 Octubre (6-15 tarde). El lunes próximo saldrá la reina doña Isabel con direccion á Sevilla.

Ha sido prorogado el plazo para la rectificacion de listas electorales hasta el dia 25 del actual.

A esta hora quedaba en el Bolsin el 3 por 100 consolidado inferior á 29-02, y el 4 por 100 amortizable á 79-50.

ALCOY 1882. Imprenta de EL SERPIS. Mercado, 11.

Francisco Ortola. Participa á sus parroquianos y al publico en general, que acaba de recibir un gran surtido para la temporada de invierno de las mejores fabricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria, paradas números 46 y 47, y en u casa S. Agustín, 36.

Se vende. or dejar el taller su dueño, un torno cilindrico muy ocosado, que mide 3 metros, con 22 engranajes ara roscas, una máquina de cepillar, de 40 centímetros cuadrados de trabajo, y una máquina de agua jerear, estas dos en buen uso. La enagenacion s hará á precios muy económico! Darán razon en este Administracion.

Muebles. Por ausentarse el dueño, anuncia al público que hoy es el último dia para su venta en la calle de Sta. Rita núm 16 piso 3.º

Escuela de contabilidad. Desde el 15 del próximo mes de Octubre dé 7 á 9 de la noche, se abre una clase de Contabilidad por partida Doble, en la calle de San José, número 37, principal, izquierda. Los que deseen ingresar en ella, podrán en tiempo oportuno, pasarse por el citado domicilio, todos los dias de 11 á 12 de la mañana y se les darán mas detalles.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON. Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas o recientes, la Gonorrea, la Bionorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-urinarios.

CÁPSULAS Y GRAGEAS del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — PREMIO MONTYON. Las Cápsulas y las Grageas del Dr. CLIN se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histérico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecos, Enfermedades de la Vejiga y de las Vias urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

guardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES. Especialidad en Anis del Leon á 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs. Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 10 rs. botella. Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

GINNASIO HIGIENICO ALCOYANO bajo la inspeccion facultativa DE D. ISIDRO SALAZAR y dirigido por DON ENRIQUE BRAVO Horas de clase y precios. Adultos, de 6 y media á 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 11 á 12 mañana 5 id. Niños 5 á 6 y media tarde 5 id. Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

TINTURAS PARA EL PELO. Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans acher la peau. Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles. Tintura sin igual. — Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color. Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza. No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una bruantina de las mas recomendables. Se vende en la drogueria del Moro, Mercado, 2.

Imacen de Máquinas de Vapor inglesas BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de BACK Y MANSON 36 NEW BROAD ST. — LONDRES. Unico depósito en España, Plaza de Palacio. — Barcelona. — ALMACEN 21, triplicado. — Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza. Se remiten pres-puestos y dibujos.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA Estadística, Histórica y Monumental escrita por Don R. Amador de los Rios. Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 4 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO. Se recomienda la obra al industrial, al propietario al abogado, al artista, etc. Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un precioso mapa de España, que la casa publica

BUENA CASA GARBANZOS & 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIOR n.º 84 Se expandan en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

Guía del comprador en Alcoy. Anuncios recomendados. Arroces, Legumbres, Guano, Cal hidrúlica petróleos y otros. Manuel Segura, Ste. Tomás 3. Cafés y jondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. Droguerias. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2. Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Leporta, Mercado 22, (antigua de Cardo). Farmacias. D. Santiago Mollor a. Nicolás, 1. Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana). Loza y cristal. Sr. D. José Martinez, Mercado 18, (La Perla). La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor. caja de dos latas 92 rs. Una lata 46 rs. Para fuera 70 rs. Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 1. Sastrerías. D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4. Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo. Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

Tienda de comestibles DE MANUEL SEGURA Sto. Tomás 3. Garbanzos, arroz, legumbres, chorizos, quesos, manteca de Flandes, salchichon de Vich, aceite, alpargatas y otros generos. Tambien se acaba de recibir una buena partida de queso de Holanda, superior calidad, y se vende á precios económicos.

AVISO AL PÚBLICO GABRIEL JORDA, maestro sastra, oficial que ha sid en uso de los mas acreditados talleres de Madrid, durante seis años, ofrece al público sus servicios. Tambien da lecciones de corte sin necesidad de le escuela de proporción, siendo módicos los honorarios. Los que deseen aprender á cortar, deben saber las cuatro primeras reglas de la aritmética. El taller está situado en la calle de la Purísima, n.º 16, cuarto principal.

HIERRO QUESADA Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás. Franco con cuenta gotas, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy, Mollor, Viuda de Alfonso y Meñgal.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños. INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA. Precios de suscripcion. Ediciones económicas. — Tercera edicion: — con 12 figuras iluminadas, y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos, para toda clase de bordados y labores. — Un año 20 pesetas. — Seis meses 10-50 id. — Tres meses 50 id. — Cuarta edicion, propia para colegios de señoras. — Con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores. — Un año 15 pesetas. — Seis meses 8 id. — Tres meses 4-50 id.

CONTRA: Flatulencias, Acedias del Estómago, Hemorroidas, Constipacion, Enfermedades del hígado y de la Bilis, Sangre viciada, Afluencia de Sangre, hácia la cabeza y el pecho. Preparadas exactamente segun la prescripcion medicinal. Las Farmacias siguientes envian gratuitamente, mediante pedido, el prospecto que contiene ademas numerosos certificados de médicos especialistas sobre los buenos efectos de este remedio. Pedir expresamente las PILDORAS SUIZAS DEL FARMACEUTICO RICH. BRANDT, que no son verdaderas sino estan en cajas metálicas conteniendo 40 pildoras a 6 reales y en cajas mas pequeñas, para prueba, que contienen 15 pildoras a 3 reales. Cada caja de las verdaderas PILDORAS SUIZAS debe llevar la etiqueta ut supra representando la Cruz blanca suiza sobre fondo rojo, y la firma del fabricante. Depósito general para España y sus Colonias: Farmacia de MORENO MIQUEL, Arenal, 2, Madrid. DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.



PRINCIPIOS ELEMENTAL Extractos de yerba suizas medicinales; Mas eficaces y mas baratas que todas las Aguas minerales; Fáciles de tomar; Accion dulce. Empleadas con ventaja por los enfermos de todas edades. ABSOLUTAMENTE INOFENSIVAS.

LA ILUSTRACION española y americana. Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su jénero que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propágnadora de los adelantos de la cultura moderna; á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones. Administración: Carretas, 12 principal, Madrid. LOMBRIZ SOLITARIA GLOBULOS SECRETAN Unico remedio infalible, inofensivo, fácil de tomar y digerir, empleado con éxito constante en los Hospitales de París. — Farmacia SECRETAN, Avenue Friedland, 87, PARIS. — Evitar Imitaciones. IMPORTANTE. PILEPSIA Espasmos, Eclampsia y Neurosis son RADICALMENTE CURADAS Los honorarios se pagan despues de la curacion. Tratamiento por correspondencia. PROF. DR. ALBERT 29, Avenue de Wagram, 29, Paris.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau. Laureado del Instituto de Francia. Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todas las demas ferruginosas en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Retardacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empeoramiento y la Alteracion de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida. El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida. JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños. El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA. Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON. El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerias y Farmacias.

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. — FUERA, 5,25 trimestre. — ESTRANGERO, 15. — ULTRAMAR, 8. — Números sneltos, 10 cts. de peseta. Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mer-